

ARGÜELLO: PANAMÁ FUE UN MOMENTO DECISIVO PARA LAS NEGOCIACIONES

Ciudad de Panamá, Panamá, 7 de octubre de 2011

"El Protocolo de Kyoto es una piedra angular del régimen de cambio climático y nada se logrará a menos de que se extienda en Durban", dijo Jorge Argüello, Presidente del G77 y China.

El G77 y China sigue plenamente comprometido con estas negociaciones y el éxito de COP17/CMP7 en Durban, con un resultado equilibrado y completo bajo el liderazgo y experiencia de Sudáfrica. El Grupo considera que este período de sesiones ha demostrado ser de gran valor añadido, con resultados positivos en términos de avances concretos en varios casos a fin de llegar a Durban con mayor claridad, mejorar el conocimiento mutuo y textos concretos para trabajar.

En la sesión plenaria de clausura del GTE-PK, el Presidente del Grupo de los 77 y China reiteró, "El Protocolo de Kyoto es una piedra angular del régimen de cambio climático. Creemos que el Protocolo de Kyoto es esencial para aumentar la ambición de los países desarrollados. En este sentido, el establecimiento de compromisos de las Partes del Anexo I para un segundo período de compromiso del Protocolo de Kyoto es la prioridad central de Durban. Cualquier otro resultado sería debilitar la respuesta multilateral al cambio climático basada en normas en el marco de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático y arrojaría sombras sobre nuestro compromiso compartido con respecto al multilateralismo."

El Grupo de los 77 y China consideran que sin duda alguna ha habido un avance en nuestro trabajo si bien la preocupación persiste de que el avance en las negociaciones ha sido disparejo así como la necesidad de un liderazgo decisivo para asegurar que todos los documentos de sesión de las Partes estén siendo examinados y de que exista una base positiva para las negociaciones exitosas en Durban. El Grupo confía en ver en Durban un trato justo y equitativo de todas los asuntos que son importantes para todas las Partes. Un serio desequilibrio en el avance de los diferentes temas claramente no puede ser conducente a un resultado exitoso, completo y equilibrado.

Jorge Argüello, el Presidente del Grupo de los 77 y China, expuso en la sesión plenaria del GTE-CLP: "Está claro que sin financiación, incluyendo para el desarrollo y la transferencia de tecnología y el aumento de capacidades, se verán afectados directamente los esfuerzos de los países en desarrollo que son Partes por cumplir de forma eficaz las obligaciones contraídas en el marco de la Convención."

El Grupo de los 77 y China considera alentadores los avances logrados en este período de sesiones reanudado y seguirá consagrado a trabajar de manera constructiva para poder progresar. No obstante, el Grupo desea poner de relieve la necesidad de equilibrio, tanto en la mitigación como entre la mitigación y otros elementos constitutivos, incluyendo la adaptación y el financiamiento. La voluntad de las Partes a participar de buena fe con textos concretos debe emanar de todas las Partes y en todos los temas. Esto sería un paso definitivo en pos del equilibrio que buscamos lograr.

Secretaría Ejecutiva del Grupo de los 77 Oficina NL-2077, Sede de las Naciones Unidas Nueva York, NY 10017, EEUU Tel.: (212) 963-3816 | Fax: (212) 963-3515 Dirección de correo electrónico: secretariat@g77.org Sitio Web: http://www.g77.org